

# *Preparada Cuba para un nuevo ejercicio de democracia participativa*

---



Por María Josefina Arce

La prueba dinámica del pasado día 19 evidenció que todo está listo para que este domingo los cubanos concurran a las urnas para elegir a los delegados de las circunscripciones que componen los municipios del país, en unas elecciones generales que tendrán lugar en momentos en que Estados Unidos ha retornado a su vieja política hostil contra Cuba.

Por eso, como en anteriores procesos, se espera que la participación sea masiva para demostrar al poderoso vecino del Norte que el pueblo está con la revolución y para rendir tributo al líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, artífice del actual sistema electoral.

A conciencia, sin chantajes ni falsas promesas, participarán los cubanos en este nuevo ejercicio de verdadera democracia, la que ejerce el pueblo para el bien de todos, pues muy atrás quedó aquella época en que, como bien afirmara Fidel Castro, se inventaron una democracia, una rara y extraña democracia en la que la mayoría, no contaba para nada.

Estos comicios ratificarán una vez más el poder del pueblo. Ya lo dijo Fidel en su discurso del Primero de Mayo de 1960: “ Democracia es aquella en que las mayorías gobiernan ; democracia es aquella en que la mayoría cuenta; democracia es aquella en que los intereses de la mayoría se defienden...”

Y es que son estos delegados, elegidos directamente por el pueblo, quienes deberán canalizar y dar respuesta a las principales cuestiones que preocupan a los habitantes de las distintas comunidades.

Elegidos por sus méritos, su compromiso y sus deseos de trabajar por el bien de las familias cubanas, los delegados electos el venidero domingo también integrarán las Asambleas del Poder Popular a nivel municipal.

A esta jornada se arribó tras la celebración de más de 45 MIL 600 reuniones de barrio, paso que ha sido calificado por las autoridades como el punto de partida de todo el proceso electoral y la base del sistema democrático de la nación.

Con total transparencia, apego a la Ley, y garantías a la representación popular en las estructuras de gobierno a todos los niveles se realizó esta importante fase del proceso electoral cubano, caracterizado por una amplia participación.

También durante los meses previos quedaron conformadas las Comisiones Electorales a los distintos niveles y se colocaron en lugares visibles las listas de votantes, para que cada cubano en edad electoral pueda ejercer su derecho al voto.

Sobresalen en estos comicios que el 20 por ciento de las autoridades electorales son menores de 35 años, sin incluir los que integrarán las mesas electorales, y trabajarán como colaboradores 4281 estudiantes de las enseñanzas preuniversitaria, técnica y superior.

Más de 8 millones de cubanos están convocados a las urnas el venidero domingo para elegir a los 12.515 delegados a las 168 asambleas municipales del Poder Popular. En aquellas circunscripciones en las que ninguno de los aspirantes obtenga más del 50 por ciento de los votos válidos se realizará una segunda vuelta el 3 de diciembre.

De los delegados electos surgirá la cantera para las 15 Asambleas Provinciales y el 50 por ciento de la nominación para el Parlamento, en lo que constituirá la segunda parte de las elecciones generales con fecha aún por definir.

Con entusiasmo y verdadero compromiso concurrirán este domingo a las urnas los cubanos para elegir a sus propios representantes, en una reafirmación de que en Cuba se vive en democracia, esa en la que, como bien afirmara Fidel Castro, el gobierno, está íntimamente vinculado con el pueblo, emerge de el, tiene su apoyo, y se consagra enteramente a trabajar y a luchar por el pueblo y por sus intereses.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/148258-preparada-cuba-para-un-nuevo-ejercicio-de-democracia-participativa>



# **Radio Habana Cuba**